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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
НЕ НА ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ НЕ НА ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ 

ОБЪЕКТЫ  ОБЪЕКТЫ  
ПОДАЛИ ТЕПЛОПОДАЛИ ТЕПЛО

Cтр. 7Cтр. 7

ПЕРЕХОД НЕ ТУДАПЕРЕХОД НЕ ТУДА

ЦЕНТРАЛИЗИРОВАННОЙ ЦЕНТРАЛИЗИРОВАННОЙ 
СКОРОЙ ДАЛИ СКОРОЙ ДАЛИ 

ПОСЛЕДНИЙ ШАНСПОСЛЕДНИЙ ШАНС

Cтр. 5Cтр. 5

ХОХУЛЕ ОРЕШЬ?!
В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
ПЫТАЮТСЯ ЗАТУШИТЬ ПЫТАЮТСЯ ЗАТУШИТЬ 
ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 
СКАНДАЛСКАНДАЛ

В последние несколько недель жители Ермолина столкнулись 
с серьезной проблемой —  город периодически накрывает 
волной вонючего дыма. Основным его источником являются старые 
иловые карты, которые несмотря на все предпринимаемые усилия продолжают 
периодически тлеть и возгораться.
Однако, судя по «расследованию» главы администрации района Николая 
КАЛИНИЧЕВА, жалобы на смог появляются даже когда в очаге возгорания 
все спокойно, что должно подталкивать чиновников искать новые источники 
проблемы.
Впрочем, на деле ситуация выглядит совсем иначе. Складывается впечатление, 
что все это не сильно заботит ни район, ни область. А между тем жители, а вместе 
с ними и сотрудники МЧС, бьют тревогу и просят заняться вопросом до того, как он 
перерастет в глобальное ЧП. Cтр. 3Cтр. 3

ПОМОГИ 
СЕБЕ САМ!

ПОЛИЦИЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПОЛИЦИЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
МОГУТ ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ НЕ ВСЕМОГУТ ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ НЕ ВСЕ

Cтр. 6Cтр. 6
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Одной из главных проблем системы 
здравоохранения Боровского райо-

на, да и всей страны в целом, в послед-
ние годы является кадровый голод. Что-
бы закрыть все необходимые позиции 
медиков зачастую не хватает, а в слу-
чае с районом свою роль играет и бли-
зость к Москве, где специалистам могут 
предложить куда более приятные усло-
вия работы.

Но несмотря на сложности с этим 
явлением стараются бороться, и в по-

недельник главврач ЦРБ Наталья 
ОГОРОДНИКОВА сообщила приятную 
новость.

— У нас прибавление в штате, за счет 
прихода на работу закончивших обуче-
ние целевиков. Четыре врача уже выш-
ли и готовы вести прием —  это травма-
толог, терапевт, стоматолог и кардиолог. 
В скором времени также появится новый 
терапевт —  в настоящий момент специа-
лист на больничном, —  отметила Наталья 
Владимировна.

Большой ремонт участка дороги трассы А-108 
с 395 по 400 километр в этом году изрядно 

«попил крови» у автовладельцев. Из-за заме-
ны покрытия на перекрестке рядом с военной 
частью скапливались огромные пробки, но на-
конец работы подошли к концу. 

Теперь проезжая часть выполнена из высоко-
прочного асфальтобетона, а помимо этого в по-
рядок привели и дренажную систему, обустроив 
водоотводные лотки. 

В региональном Минтрансе также отмечают, что 
теперь участок дороги стал безопаснее, благода-
ря новому барьерному ограждению, освещению 
и обновленной разметке. 

Ну а бонусом к завершенному проекту стало то, 
что дорожники заодно привели в порядок съезд 
на Киевское шоссе, а также примыкания и съезды.

Если точнее, то главе администрации Бо-
ровского района стыдно, что в Балабано-

ве часть привокзального рынка находится 
в убогом состоянии.

Дело в том, что городской рынок здесь, 
вроде бы, единый. Но несмотря на отсутствие 
очевидных границ, одна половина является 
муниципальным объектом, а вторая —  соб-
ственностью предпринимателей из Обнин-
ска. И именно их половина сейчас напомина-
ет трущобы.

Во время комиссионного обхода привок-
зальной территории города, Николай Калини-
чев и заглянул на частный рынок. После этого 
в своем ТГ-канале он призвал собственников 
разработать уже концепцию реконструкции 
торговой территории.

КАДРЫ

ДОЖДАЛИСЬ

ДАВНО ПОРА

ДОРОГИ

В БОРОВСКОЙ ЦРБ В БОРОВСКОЙ ЦРБ 
ВСТРЕЧАЮТ ПОПОЛНЕНИЕВСТРЕЧАЮТ ПОПОЛНЕНИЕ

НИКОЛАЮ КАЛИНИЧЕВУ СТЫДНО НИКОЛАЮ КАЛИНИЧЕВУ СТЫДНО 
ЗА ОБНИНСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙЗА ОБНИНСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

В СП «Асеньевское» в этом году про-
ходит много дорожных работ. Часть 

из них выполняется силами местной ад-
министрации, но самые крупные стройки 
проходят на областных проезжих частях.

Среди них и участок Тишнево- Асеньевское, 
о ремонте которого жители просили давно. 
Однако начавшаяся реконструкция обрадо-
вала не всех. На минувших выходных некото-
рые водители пожаловались на поднявшую-
ся из-за дорожников пыль.

Повисшее облако сильно ограничивало 
обзор, что в свою очередь могло привести 
к созданию аварийной ситуации.

— К сожалению, сделать  что-то с этим 
явлением у нас возможности нет. Пыль 
иногда поднимается из-за ремонта, поэто-
му явление это временное. Если водители 
испытывают сложности, то до завершения 
работ можно пользоваться вторым въез-
дом, через деревню Деревеньки, —  отме-
тила глава администрации поселения Ири-
на ЖИЛЬЦОВА.

ВОДИТЕЛИ В АСЕНЬЕВСКОМ ВОДИТЕЛИ В АСЕНЬЕВСКОМ 
ПОЖАЛОВАЛИСЬ ПОЖАЛОВАЛИСЬ 
НА ОБЛАСТНЫХ ДОРОЖНИКОВНА ОБЛАСТНЫХ ДОРОЖНИКОВ

РЕМОНТ НА А-108 РЯДОМ РЕМОНТ НА А-108 РЯДОМ 
С БАЛАБАНОВО НАКОНЕЦ С БАЛАБАНОВО НАКОНЕЦ 
ЗАКОНЧИЛСЯ ЗАКОНЧИЛСЯ 
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ЗАТЯНУВШИЙСЯ 
ПОЖАР

Ермолино всег-
да был негласным 
лидером района 
в проблемах с «за-
пашком». Но с ны-
нешней ситуацией 
не сравнятся ни по-
рывы на канализа-
ционных сетях, ни 
сбросы со старых 
очистных.

Началось все три 
недели назад, ког-
да в  городе впер-
вые почувствовали 
неприятный запах. Панику у уже 
привычных к таким происшествиям 
ермолинцев это не вызвало, но чи-
новникам на проблему  все-таки по-
жаловались. Почти сразу был най-
ден источник —  иловые поля, где 
доживают свой век карты с самых 
старых городских очистных. Тогда 
на место выехали сотрудники МЧС, 
сразу три ДПК соседних поселений 
и даже лично глава администрации 
района Николай Калиничев, доло-
живший, что тушение идет, а ситу-
ация находится на контроле.

Мог ли тогда  кто-нибудь пред-
положить, что тушить и контроли-
ровать поля придется еще три не-
дели? В социальных сетях гуляли 
разговоры о пожаре на торфяни-
ке, из-за которого дымом окуты-
вает города. Торфа на том участке 
не было отродясь, но сам принцип 
пожара на иловых картах очень по-
хож —  периодически возникающие 
очаги открытого горения и идущее 
в глубине слоя тление, которое не 
прекратится, пока его полностью не 
промочат водой. А вылили ее сюда 
немало. Глава администрации горо-
да Евгений ГУРОВ  как-то отмечал, 
что только в один день на пролива-

ние участка ушло порядка 60 тонн 
воды. Ну это так, для понимания 
масштабов проблемы.

Хотя жители Ермолина прекрас-
но осознают его и без цифр, ведь 
периодически их город превраща-
ется в эдакую пародию на «Ежика 
в тумане», только туман этот еще 
и воняет фекалиями. А вот у чинов-
ников, судя по всему, ситуация вы-
зывала куда меньше беспокойства.
СОВСЕМ НЕ ЧС?

Вопрос о горящих иловых картах 
поднимается на планерках в район-
ной администрации еженедельно. 
Но уделяется ему, как правило, не 
более пяти минут. Безусловно, это 
не такая важная тема, как обсуж-
дение результатов ЕГЭ в школах за 
последние годы, на которое ушло 
почти 50 минут.

Такое же «внимание» к ситуации 
проявляют и в области. Видимо, 
по мнению того же экологическо-
го министерства ничего страшно-
го и вредного в этой ситуации нет. 
Это же не подохшая от жары рыба, 
а всего- навсего  какие-то задыхаю-
щиеся ермолинцы. Да и выгулять 
на фоне смога Хохулю или осталь-

ной плюшевый зоо-
парк ведомства не по-
лучится, хотя хайп был 
бы будь здоров!

А между тем, поло-
жение вещей сильно 
беспокоит не только 
жителей, но и сотруд-
ников МЧС, на кото-
рых по сути спихну-
ли ликвидацию очага 
вони. Задействованы 
в этой работе сотруд-
ники 11-й и балаба-
новской ПЧ, а также 
ДПК Ермолино.

— Практически каж-
дые сутки три подразделения выез-
жают на участок, где идет тление. 
Чаще всего проливать начинаем 
в районе 22:00 часов и продолжа-
ется это веселье до 3 утра. Необ-
ходимо со стороны администрации 
принять  какие-то меры. Мы не мо-
жем заниматься тушением каждый 
день —  для этого нам приходится 
снимать подразделения с дежур-
ства, что сказывается на готовно-
сти к другим происшествиям, ко-
торые могут случиться в то же са-
мое время в другом конце района. 
В данной ситуации 
администрации надо 
вводить режим угро-
зы ЧС или непосред-
ственно ЧС, выде-
лять средства, при-
влекать спецтехнику, 
чтобы перегрести 
и пролить этот уча-
сток и  заниматься 
его рекультиваци-
ей. Этот вопрос мы 
и  планируем обсу-
дить с руководством 
района, —  отметил 
начальник ПЧ-11 Ро-
ман БОРОВИК.

КАК-НИБУДЬ
Картина получается, как мини-

мум, странная. Районные власти 
можно обвинить в том, что они ста-
раются лишний раз не привлекать 
внимания к проблеме, но замалчи-
вание беды такого масштаба было 
бы совсем перебором.

Тем более, что сам Николай Кали-
ничев держит ситуацию на контро-
ле и регулярно выкладывает в сво-
ем телеграмм- канале обновление 
по ситуации.

— В понедельник на иловых кар-
тах ситуация была спокойная, о но-
вых возгораниях мне не сообщали. 
Что касается сотрудников МЧС, то, 
быть может, они думают наперед —  
по крайней мере к нам с просьбой 
о введении таких экстренных мер 
никто пока не обращался, —  сооб-
щил Николай Александрович.

Как выяснилось в дальнейшем, 
пожарные в последний раз дей-
ствительно выезжали на место 
только в воскресенье. И после этого 
новых возгораний зафиксировано 
не было, а учитывая, что последние 
были достаточно дождливыми, сей-
час ситуация выглядит стабильной 
и новых происшествий не обещает.

К слову, под одним из своих ви-
део Николай Александрович просил 
жителей поискать другие возмож-
ные источники дыма или неприят-
ного запаха, но ни одного сигнала 
от населения так и не поступило.

К  этой работе подключилась 
и местная администрация. Возглав-
ляющий ее Евгений Гуров во вре-
мя объезда поселения заметил дым, 
идущий со стороны Балабаново-1, 
что не мешало бы проверить. А на 
минувших выходных лично вышел 
на «Трансмет», который также регу-
лярно обвиняют в добавлении сво-
их ноток к «аромату» в городе.

— Одна из ям уже залита во-
дой, на других сейчас продолжает-
ся процесс по отсеву отходов для 
их дальнейшего вывоза. Попроси-
ли предприятие заниматься этим 
только когда роза ветров не на-
правлена в сторону города. Непри-
ятный запах, конечно, присутству-
ет, но то, что работа по вывозу все-
го этого «хозяйства» с территории 
продолжается, внушает надежду, 
что в скором времени этот вопрос 
будет закрыт, —  отметил Евгений 
Александрович.

Иными словами, можно сказать, 
что критическая точка 
в проблеме смога была 
пройдена. И спустя три 
недели ермолинцы на-
конец смогут вздохнуть 
спокойно. Но теперь 
жители будут ждать от 
администрации новых 
шагов, уже с прицелом 
на будущее. Ведь если 
с  ситуацией удалось 
справиться сейчас, это 
не означает, что она не 
повторится в следую-
щем году.

► Степан  
ФЕДОРОВ

ХОХУЛЕ ОРЕШЬ?!
В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПЫТАЮТСЯ ЗАТУШИТЬ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПЫТАЮТСЯ ЗАТУШИТЬ 
ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ СКАНДАЛЭКОЛОГИЧЕСКИЙ СКАНДАЛ

В последние несколько недель жители Ермолина столкнулись 
с серьезной проблемой —  город периодически накрывает волной 
вонючего дыма. Основным его источником являются старые 
иловые карты, которые несмотря на все предпринимаемые усилия 
продолжают периодически тлеть и возгораться.

Однако, судя по «расследованию» главы администрации района 
Николая КАЛИНИЧЕВА, жалобы на смог появляются даже когда 
в очаге возгорания все спокойно, что должно подталкивать 
чиновников искать новые источники проблемы.
Впрочем, на деле ситуация выглядит совсем иначе. Складывается 
впечатление, что все это не сильно заботит ни район, ни область. 
А между тем жители, а вместе с ними и сотрудники МЧС, бьют тревогу 
и просят уделить большее внимание этому вопросу.

 ► Смог превратил Ермолино в локацию из фильмов ужасов.

 ► Те самые иловые карты, ставшие источником проблемы
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ВРЕМЯ ЛЕГЕНД
Может быть, для  кого-то Те-

киженский овраг —  это про-
сто часть боровского ландшаф-
та. А для многих поколений бо-
ровчан —  значительная часть 
жизни. И немногие знают, что 
с легенды начинается история 
Текижи.

О происхождении названия 
оврага существует несколько 
легенд. Говорят, что ручей воз-
ник благодаря Преподобному 
Пафнутию, который в одно вре-
мя увидал большое скопление 
воды в озерах, лежащих выше 
города, которые своей водяной 
стихией могли затопить город. 
Преподобный Пафнутий, мах-
нув рукой по направлению, как 
в настоящее время идет ручей, 
сказал воде: «Теки же», и вода 
из озера пошла, и с тех пор об-
разовался ручей под названи-
ем Текижа.

Существует легенда, что на 
дне Текиженского оврага был 
вход в пещеру. Есть суждения, 
что пещера искусственная, 
и своды в ней выложены кам-
нем. Как писал первый краевед 
Боровска, один человек прошел 

в глубь пещеры на 200 шагов, но 
вернулся, так как погасла свеча.

Некоторые утверждают, что 
 когда-то пещера была связана 
подземным ходом с Боровской 
крепостью.

В эту пещеру прежде пускали 
зайца, и будто бы он выбегал из 
горы под церковью Покрова Пре-
святой Богородицы в селе Вы-
соком. Сейчас вход в хранящую 
свои тайны пещеру обвален, 
и добраться до нее невозможно.

 ► Источник:  
администрация г. Боровска

ЦЕЛЬ

ЦЕНА ПОБЕДЫ
На реконструкцию площади Лени-

на два года назад Боровску досталось 
50 призовых миллионов из федераль-
ного бюджета, плюс 20 от области. 
Собственная доля участия для муни-
ципалитета составила 15 млн. руб лей.

На самом деле, реализация проекта 
обошлась главе администрации Ан-
желике Бодровой намного дороже, 
поскольку оценить потраченные на 
эту историю нервы сложно.

По итогу город получил причесан-
ную чистоту в центре, но посадить 
там «сердце» проекта —  фонтан, так 
и не смог из-за разразившегося скан-
дала вокруг исторической ценности 
этой части Боровска.

Однако, получив горький опыт, Бо-
брова не пала духом:

— Я настроена на победу! Принцип 
«главное —  участие» не моя история. 
Если решила сделать шаг, буду идти 
до результата, —  оптимистично за-
явила глава администрации нашей 
«Неделе».

Участники этого федерального кон-
курса, дающего шанс преобразить 
общественные пространства даже 
в маленьких периферийных городах, 
сейчас поставлены в жесткие усло-
вия Мистроем РФ. Всего за месяц им 
необходимо подготовить проектную 
документацию, провести обществен-
ные опросы и обсуждения концепции 
идеи, «нарисовать» и экономически 
обосновать ее.

— Все силы мы сейчас направили 
на подготовку к конкурсу. Наша ко-
манда работает без выходных, чтобы 
успеть все подготовить, —  делится 
Анжелика Бодрова.

В проектную команду вошли со-

трудники администрации, архитек-
торы и общественники. Работают, как 
говорится, неусыпно. Да и какой сон, 
если на кону 80 миллионов?!

НЕ НАВРЕДИ!
На этот раз итог совместной рабо-

ты должен быть не особо заметным, 
если брать во внимание привычное 
многим горожанам благоустройство. 
Текиженский овраг, выбранный в ка-
честве территории благоустройства, 
место особое, и здесь главная зада-
ча сделать хорошо и красиво, не ис-
портив красоту, созданную природой. 
Поэтому никакой плитки на дорожках 
и лестницах —  в качестве основного 
материала предлагают лиственницу. 
Вокруг ручья —  белый камень, при-
вычный для этой местности.

Собственно, реперных точек, на ко-
торых может зацепиться глаз созер-
цателя, две: найденный тут же валун 
и скульптура Пафнутия Боровского 
с посохом в руках как дань легенде 
появления знаменитого в городе ру-
чья. К слову, несмотря на значимость 
этой исторической фигуры, не все 

поддерживают установку второго 
памятника преподобному, есть мне-
ние, что хватит и одного —  на Высо-
ком. Но тут, как говорится, хорошего 
много не бывает. Да и проект должен 
работать не только на мнение мест-
ных жителей, но и на интерес тури-
стов. Поскольку именно увеличение 
приезжих гостей означает развитие 
инфраструктуры Боровска, а это уже 
плюс для местных.

Сами жители не осталось в стороне 
от работы над проектом. Они актив-
ничали при голосовании, на встречах 
с рабочей группой у оврага и на об-
щественном обсуждении концепции 
благоустройства Текиженского ов-
рага, прошедшей 14 сентября в МВЦ.

Разработчики и боровчане обме-
нялись идеями, поговорили о плюсах 
и минусах, сделали акцент на возмож-
ные проблемы в реализации проекта, 
его сохранности в дальнейшем. Но что 
особенно хочется отметить: типичного 
для Боровска скандала и противосто-
яния мнений не случилось. Возмож-
но, Анжелика Бодрова и права, сказав 
нам, что чувствует —  «Сам преподоб-
ный Пафнутий нам помогает».

Хватит ли Боровску поддержки 
высших сил для победы над конку-
рентами, у которых, вероятно, тоже 
есть свои покровители и вдохновите-
ли, покажет время. Скорое. Завершить 
все подготовительные работы по про-
екту необходимо до середины октя-
бря. Времени мало, но, как известно, 
слаженность команды и мастерство 
управления начальников проявляет-
ся именно в экстремальных условиях 
и сжатых сроках.
 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

 ► Проект памятника 
Пафнутию Боровскому. 
Вариант не окончательный.

БОРОВСК ВНОВЬ ХОЧЕТ УРВАТЬ ПОБЕДУ БОРОВСК ВНОВЬ ХОЧЕТ УРВАТЬ ПОБЕДУ 
И ФЕДЕРАЛЬНЫЕ МИЛЛИОНЫИ ФЕДЕРАЛЬНЫЕ МИЛЛИОНЫ

Амбициям администрации Боровска 
стоит позавидовать. Этот город 
в 2020‑м уже стал победителем 
Всероссийского конкурса проектов 
благоустройства малых городов 
России в номинации «Исторические 
поселения». И вот, спустя всего два года, 
команда Анжелики БОДРОВОЙ пытается 
во второй раз вой ти в ту же воду, 
которая имеет весьма сильное течение 
в виде многочисленных конкурентов.

Но Бодрова не из робких, говорит, что 
намерение заявить новый проект на 
всероссийском уровне —  это не шанс 
напомнить о себе, а твердое намерение 
вновь победить.

ВТОРОЙ ЗАХОДВТОРОЙ ЗАХОД
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В Боровском районе продолжает-
ся работа по созданию новых ФА-
Пов в поселениях. В этом году в чис-
ло счастливчиков, где появятся но-
вые медицинские пункты попали две 
деревни.

Новый модульный ФАП появил-
ся в Митяево, а в деревне Крив-
ское местный медкабинет пере-
едет в новую врачебную амбула-
торию. Сейчас работы находятся 

уже на завершающей стадии, о чем 
рассказала главврач ЦРБ Наталья 
ОГОРОДНИКОВА.

— На этой неделе будем завозить 
оборудование на наши новые объ-
екты. Сейчас там завершены рабо-
ты по подключению к коммуника-
циям. После этого останется только 
направить документы на получе-
ние лицензий, —  отметила Наталья 
Владимировна.

В РАБОТЕ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

НА СВЯЗИ?
Давно объявленная централиза-

ция скорой помощи в августе до-
бралась и до боровских медиков. 
Ожидалось, что передача бригад 
под руководство единого центра из 
Калуги и совместная работа с кол-
легами из Малоярославецкого и Жу-
ковского районов должно сделать 
прибытие медиков оперативнее.

На практике же картина получи-
лась совершенно иная. В первую 
очередь проблемы возникли с вы-
зовом врачей. Над их решением 
в районе бьются уже пару недель, 
но пока диспетчеров скорой по 
сути подменяют сотрудники ЕДДС, 
которым за неделею поступает 
по несколько сотен обращений от 
боровчан.

Стационарный телефон для вы-
зова бригады пока так и не вер-
нули, хотя ЦРБ вело переговоры 
о  том, чтобы хотя бы 
настроить переадреса-
цию с него на Калугу. 
Зато главврачу Наталье 
ОГОРОДНИКОВОЙ уда-
лось договориться с Ро-
стелеком о переключе-
нии вызовов боровчан 
по номерам 03 и 103 на 
Калугу —  раньше зво-
нящие по ним жители 
попадали в Обнинск, где 
за здравоохранение от-
вечает другая структу-
ра, к району никак не 
относящаяся.

В ОЖИДАНИИ ПОМОЩИ
Все эти перипетии приводят 

к очень неприятным, а порой и про-
сто опасным последствиям. И здесь 
хочется отметить работу сотрудни-
ков Единой диспетчерской служ-
бы района. Говоря откровенно, эти 
люди не обязаны подменять собой 
врачей, они принимают поступив-
ший вызов, передают его в необхо-
димую экстренную службу и даль-
ше работу проводят специалисты. 
Но боровские операторы ЕДДС дей-
ствительно пытаются помочь лю-
дям, а потому идут даже на такие 
меры. как личные звонки главврачу.

Например, неприятная ситуация 
сложилась в деревне Кабицыно 9-го 
сентября. Там у четырехлетнего ре-
бенка впервые случился приступ 
эпилепсии. Родители, само собой, 
решили вызвать скорую, и тут, как 
говорится, началось.

— К нам в 8:49 поступил звонок, 
сообщили о приступе. Сразу же кар-
точка была отправлена в Калугу, 
а просмотрели ее только в 9:03. То 
есть пятнадцать минут прошло, пре-
жде чем врачи узнали о том, что ре-
бенку нужна помощь. И после этого 
нам поступило 7 повторных звон-
ков, прежде чем люди дождались 
помощи. В данной ситуации хочет-
ся сказать большое спасибо глав-
врачу нашей ЦРБ Наталье Огородни-
ковой —  мы уже лично ей звонили, 
чтобы помогли с этой ситуации разо-
браться. Она связалась с руководите-
лем скорой и в уже 9:50 помощь при-
была, —  рассказывает руководитель 
районной ЕДДС Владислав ОЛЕЙНИК.

Конечно, можно рассуждать, что 
в данном случае ситуация не была 
критичной и не было прямой угро-
зы для жизни пациента. Но поста-
вив себя на место родителей, кото-

рые впервые столкнулись 
с такой ситуацией, слу-
шать подобные доводы 
совсем не хочется. Ведь 
размышляя подобным об-
разом можно дойти и до 
того, что скорую придет-
ся ждать часов по 10, как, 
например, это случилось 
в Кривском.

Там люди обратились 
с  жалобой на высокую 
температуру и  высокое 
давление. После обработ-
ки сигнала ЕДДС, скорая 
на вызов так и не приеха-

ла, но зато закрыла это обращение 
как отработанное.

Здесь нужно пояснить, что любой 
звонок в службу 112 проходит через 
4 этапа. Сначала создается карточ-
ка обращения, потом идет ее пере-
дача и просмотр соответствующей 
службой, реагирование и закры-
тие. Диспетчер может отслеживать 
сигнал, и на каждом из уровней оно 
имеет свой цвет и индикаторы. По-
этому в ЕДДС района и заметили, 
что обращение из Кривского попа-
ло в категорию закрытых.

— Эти действия привели к 5 по-
вторным обращениям в течение дня. 
В конце концов люди потребовали 
от нас создания новой карточки —  
в 19:40, то есть прошло уже порядка 
10 часов с первого звонка, прежде 
чем человек получил помощь, —  от-
метил Олейник.
ПОСЛЕДНИЙ ШАНС

Нет, положа руку на сердце, нуж-
но признать —  подобные случаи 
в работе скорой бывали и до ее цен-
трализации. Но суть любых изме-
нений в том, чтоб делать ситуацию 
лучше, а иначе какой в них смысл?

Об этом же, судя по всему, задума-
лись и в администрации района. От-
менить или  как-то повлиять на про-
цессы, идущие под эгидой Минздра-
ва, у местных чиновников власти нет, 
но внести ясность в ситуацию и отра-
ботать проблемные точки они могут.

Поэтому возглавляющий испол-
нительную власть Николай КАЛИ-

НИЧЕВ предложил провести со-
вещание с представителями ка-
лужского центра скорой помощи, 
регионального Министерства циф-
рового развития и главврачом ЦРБ, 
в  качестве последней меры для 
налаживания работы экстренных 
бригад.

Правда, после обсуждения этой 
идеи с Натальей Огородниковой 
пыл Николай Александрович поу-
мерил, прислушавшись к доводам 
главного медика района.

— Попробуем пока решить эти 
вопросы в рабочем порядке. Руко-
водство централизованной скорой 
нас просило предоставлять инфор-
мацию по вызовам, которые по-
падают не туда или остаются без 
ответа, передавать им для отсле-
живания, куда звонок шел, и под-
робного разбора. Попробуем по-
работать при помощи ЕДДС. Если 
проблема не решится, тогда уже 
будем прибегать к таким серьезным 
решениям, —  подчеркнула Наталья 
Владимировна.

В итоге, скорой помощи дали по-
следний шанс привести свою работу 
в порядок и перейти от переходного 
периода в обычный режим. Насколь-
ко это получится сделать —  можно 
будет судить уже на следующей не-
деле, ведь если в ЕДДС опять доло-
жат о сотнях обращений и громких 
случаях с медлительностью меди-
ков, то времени ждать «у моря по-
годы» просто не останется.

 ► Семен ФРОЛОВ

НОВЫЕ БОРОВСКИЕ ФАПЫ ГОТОВЯТ К ЛИЦЕНЗИРОВАНИЮНОВЫЕ БОРОВСКИЕ ФАПЫ ГОТОВЯТ К ЛИЦЕНЗИРОВАНИЮ

СИТУАЦИЯ

ЦЕНТРАЛИЗИРОВАННОЙ СКОРОЙ ДАЛИ ПОСЛЕДНИЙ ШАНСЦЕНТРАЛИЗИРОВАННОЙ СКОРОЙ ДАЛИ ПОСЛЕДНИЙ ШАНС

ПЕРЕХОД НЕ ТУДАПЕРЕХОД НЕ ТУДА
Централизация скорой помощи в Боровском районе стала 
важным шагом для здравоохранения. Перевод бригад из 
подчинения ЦРБ в распоряжение единого центра в Калуге 
с самого начала выглядело довольно противоречиво.

Тем не менее, жителей заверили, что это должно помочь 
сделать прибытие врачей оперативнее. Правда, пока эффект 
получился совсем обратный.

На прошлой неделе произошло сразу два резонансных случая, 
когда боровчанам пришлось буквально заваливать звонками 
ЕДДС, прежде чем к ним поступила помощь.

Быть может, это проблемы переходного периода, и через 
некоторое время работа вой дет в норму. Но пока ситуация 
вызывает сильное беспокойство как у жителей, так 
и чиновников.
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Чувство безопасности —  залог крепкой нервной системы человека и спокойствия 
общества в целом. Тем более в такое непростое время, в которое приходится жить 
сейчас. Информация различных ведомств и организаций об их превентивных 
мерах в борьбе с вероятными диверсиями и о противостоянии незаконной 
миграции улыбает лишь до той поры, пока человек не столкнется 
с системой, обязанной стоять на страже порядка. А в Боровском районе 
вера в нее тает день ото дня.
В начале недели боровское ОМВД попало под критику районной 
Единой дежурно‑ диспетчерской службы: даже ее сотрудники 
не смогли дозвониться до полиции, когда требовалась их 
помощь. А на следующий день после 
нашей публикации о недоступности 
стражей порядка ситуацию на личный 
контроль взял прокурор области 
Константин Жиляков. Однако насколько 
надзорный орган сможет расшевелить 
неповоротливую систему, региональное 
руководство которой все видит, но 
отмалчивается, пока вопрос открытый.

БАРДАК

ГУДКИ БЕЗ ОТВЕТА

Еженедельная планерка главы 
администрации Боровского рай-
она проводится для того, чтобы 
обсудить самые злободневные 
темы минувшей недели и поста-
вить цели на грядущую семиднев-
ку. Но только не надо думать, что 
на ней информация льется, как из 
ушата: откровенно и обо всем. На 
этом совещании всегда присут-
ствуют СМИ, а слово —  не воро-
бей. Поэтому что и как говорить, 
каждый докладчик заранее про-
думывает, поскольку бережено-
го бог бережет, а выносить сор из 
избы —  лишнее.

Но именно на этом совещании 
в минувший понедельник (12 сен-
тября) начальник Единой дежурно- 
диспетчерской службы Боровского 
района Владислав Олейник позво-
лил себе откровение, ударившее 
по репутации местного ОМВД 
в очередной раз.

В  этот день искали «поте-
ряшку»: дедуля пошел в  ма-
газин, а  на выходе повернул 
не в  ту сторону и  заблудился. 
На помощь 70-летнему чело-
веку пришли сотрудники МЧС 
и добровольцы- поисковики.

— Спасибо и спасателям нашим, 
и «Лиза Алерт». Но вот до ОМВД 
мы так и не дозвонились. Они в ре-

шении этого вопроса не принима-
ли участие, —  сообщил Владислав 
Олейник.

Объяснить свою недоступность 
не то что для рядовых жителей, 
которые за последние месяцы не-
однократно сообщали в соцсе-
тях, что не могут дозвониться до 
Боровского РОВД, но и для отде-
ла администрации, на котором ле-
жит координация взаимодействия 
служб в экстренных ситуациях, 
было некому. Ни начальник поли-
ции майор Владимир Абрамочкин, 
ни его замы на совещании район-
ного уровня не присутствовали. 
В очередной раз!

И это при том, что проводилось 
оно в режиме видеоконференции. 
То есть —включи компьютер из 
рабочего кабинета и будь в курсе 
всего происходящего.

Конечно, поиски заблудивше-
гося старика не такая серьез-
ная беда в масштабах Боровско-
го района. Случись она, Николай 
Калиничев, вероятно, не посчи-
тал бы личным оскорблением до-
звониться до полиции частным 
звонком на телефон Владимира 
Абрамочкина. Но ведь у жите-
лей Боровского района нет в те-
лефонной книге номера началь-
ника отдела, и воспользоваться 
функцией «звонок другу» они не 
могут.

Вот и получается, что позволить 
себе безопасность в Боровском 
районе могут только те, кто дружит 
со стражами закона. Остальным —  
дорога на курсы самовыживания.
СЛУЧАЙНОСТИ НЕ СЛУЧАЙНЫ

Конечно, ситуация, возникшая 
12  сентября, не привлекла бы 
к себе особого внимания, если бы 
ранее подобных случаев не про-
исходило: и на старуху бывает 
проруха, но в случае с боровским 
ОМВД она прям жестит.

Прошло всего полтора месяца 
с истории в мкр. Молодежный, ког-
да местные жители сами вычисли-
ли и задержали напавшего на их 
детей калужанина. Они тоже зво-
нили в полицию за помощью, но 
сначала безрезультатно. В итоге 
в людном месте состоялась весьма 
нелицеприятная для УМВД проце-
дура передачи из рук матерей из-
битых до обморока мальчишек за-
езжего отморозка в руки сотруд-
ников полиции, которые обязаны 
были сами его задержать.
ДОКОЛЕ?

Что стало причиной недоступ-
ности дежурной части полиции 
в очередной раз, придется выяс-
нять местным законникам. В отли-
чие от начальника ОМВД Владими-
ра Абрамочкина, прокурор Хамид 

Костоев на планерке 12 сентября 
присутствовал и тут же поинтере-
совался у руководителя ЕДДС под-
робностями. А на следующий день, 
13 сентября, когда наша публика-
ция о ситуации с недозвоном раз-
летелась по пабликам в ВК и «те-
леги», прокурор Калужской обла-
сти Константин Жиляков поручил 
Хамиду Костоеву незамедлитель-
но принять меры по факту ненад-
лежащей работы канала связи 
102 в Боровском районе. Резуль-
тат устранения выявленных нару-
шений прокурор области взял на 
личный контроль.

Такая активность надзорного 
органа, конечно, радует. Но пуга-
ет полное безмолвие руководства 
УМВД.

О том, что в Боровском районе 
в полиции бардак, как минимум, со 
связью, в Калуге знают: читают па-
блики не меньше прокурорских. Но 
ни разу от начальника региональ-
ного ведомства Александра Де-
дова не прозвучало ни слова ни 
в поддержку своих подчиненных, 
ни с намерением навести порядок.

Вообще, спецслужбы не слиш-
ком словоохочи. Да и бог бы с ними, 
если бы работали без таких ситуа-
ций. Но ведь получается, что систе-
ма не просто сторонится общения 
с гражданами, но и полностью иг-
норирует ее. И это при том, что не-

давно президент Владимир Путин 
дал указание всем повально выйти 
в сеть и наладить диалог с россия-
нами. А тут какой диалог? Жители 
Боровского района только в мест-
ных пабликах делятся, что видят на 
улице подозрительных граждан, 
которые пристают к детям, пьют во 
дворах средь бела дня, портят объ-
екты благоустройства. И у них нет 
возможности сообщить об этом 
в полицию через соцсети, ибо весь 
мир давно перешел на «цифру», 
а оперативной службе надо все 
еще писать на бересте. Да и то, что-
бы передать свое заявление, порой 
приходится сидеть насколько часов 
под окном дежурки —  об этом бо-
ровчане тоже рассказали в соцсе-
тях месяц назад.

Конечно, и этому есть объясне-
ние —  нехватка кадров и реально 
мизерные зарплаты в полиции. Но 
пока руководство среднего зве-
на (на уровне региона) безмолв-
ствует, «верхи» так и будут счи-
тать, что «низам» и жить хорошо, 
и работать —  в удовольствие.

А боровчанам остается надеять-
ся, что судьба подарит им знаком-
ство с сотрудником полиции, ко-
торому можно при необходимости 
позвонить по-свой ски, обходя ста-
ционарные номера связи с Боров-
ским ОМВД.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПОМОГИ СЕБЕ САМ!

ПОЛИЦИЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПОЛИЦИЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
МОГУТ ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ НЕ ВСЕМОГУТ ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ НЕ ВСЕ
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А именно, есть ли на-
дежда, что две затя-

нувшиеся в Боровском 
районе стройки будут 
сданы в срок?

13 сентября руководи-
тель надзорного органа 
посетил боровскую ЦРБ, 
погрязшую в капиталь-
ном ремонте. Его окон-
чание было намечено на 
30 сентября, но, судя по 
увиденному, срок испол-
нения госконтракта будет 
нарушен.

Аналогичная картина 
ждала главного боров-
ского законника и в Бала-
банове на стройплощадке 
ФОК с бассейном. Спор-
тобъект сначала обеща-
ли сдать к юбилею города 

(12 июня текущего года), 
потом, после летнего ви-
зита на стройку губерна-
тора Владислава Шапши, 
оттянули до октября. Но 
и к этому сроку объект не 
будет сдан —  видно нево-
оруженным взглядом.

В обеих ситуациях Ха-
мид Костоев вооружился 
буквой закона: подряд-
чику в ЦРБ объявил пре-
достережение, в ФОК —  
предупредил о нависших 
над ним мерах прокурор-
ского реагирования.

Конечно, навряд ли 
даже такая перспекти-
ва ускорит процесс, тем 
более без потери ка-
чества. Тем не менее, 
стройки прокурор взял 
«на карандаш».

НАЧЕКУ

ЖКХ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В понедельник губернатор Ка-
лужской области Владислав 

ШАПША поставил перед муници-
палитетами задачу —  подать тепло 
на важные социальные объекты.

Действительно, в сентябре темпе-
ратура на улице явно намекает чи-
новникам о необходимости пуска 
котельных.

В Боровском районе поручение 
губернатора взяли «под козырек», 
но выполнить его в один момент не 
получилось.

— На запуск котельных и их на-
ладку нам потребуется два-три 
дня. Работу начнем сегодня же, 
чтобы в  ближайшее время теп-
ло начало поступать в образова-
тельные учреждения, больницы 
и другие важные социальные объ-
екты, —  отметил заместитель гла-
вы администрации района по ЖКХ 
Алексей СТЕПАНОВ на планерке 
в понедельник.

При этом Алексей Евгеньевич отме-
тил и еще один нюанс —  в некоторых 
населенных пунктах запуск котель-
ных на обогрев вышеперечисленных 
учреждений одновременно означа-
ет и подачу тепла в жилой сектор, по-
скольку они питаются по одной ветке. 
Подобное решение может привести 
к недовольству жителей «перетопом», 
и как следствие новым жалобам.

По данной ситуации глава района 
Анатолий БЕЛЬСКИЙ, отметил что 
иногда чиновники должны быть го-
товы принимать решения, которые 
могут найти одобрение не у всех.

— Если будут жалобы от жите-
лей —  пусть так. Зато их не будет от 
детей и их родителей в детских са-
дах и школах. Мне кажется, в дан-
ном вопросе мы должны правильно 
расставить приоритеты, и принять 
верное решение, —  подчеркнул 
Анатолий Васильевич.

Впрочем, есть в районе и более 
серьезные проблемы чем «пере-
топ». В большинстве поселений 
пуск тепла никаких осложнений не 
вызвал, но в Кривском выполнить 
поручение губернатора сходу ока-
залось невозможно.

Здесь подрядчик обязан был за-
кончить работы по капитальному 
ремонту тепловых сетей до 31 ав-
густа, но до сих пор этот процесс 
не завершен. На место проведе-
ния ремонта выехал лично глава 
администрации Боровского рай-
она Николай КАЛИНИЧЕВ, где об-
судил с руководителем компании 

ход работ и сроки их завершения.
— Тепло в социальные объекты 

должно быть подано до конца не-
дели, а до 25 сентября завершены 
все работы, в том числе и по горя-
чему водоснабжению. Ежедневно 
будем вместе с администрацией 
Кривского контролировать ход ра-
бот, —  прокомментировал Николай 
Александрович.

В ожидании указанной даты, Ка-
линичев поручил отделу образова-
ния обеспечить необходимым коли-
чеством электрических обогревате-
лей школу и детсад в Кривском.

В качестве дополнительного сти-
мула 14 сентября прокурор Калуж-
ской области Константин ЖИЛЯ-
КОВ поручил коллегам на местах 
взять ситуацию на личный контроль 
и объехать школы, чтобы убедиться 
в соблюдении температурного ре-
жима. 19-го сентября региональная 
прокуратура проведет горячую ли-
нию по этому вопросу, которая бу-
дет работать с 9 до 13 часов. Сооб-
щить о проблемах с теплоснабже-
нием учреждений можно будет по 
телефону 8–910–520–31–09.

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
НЕ НА ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ  НЕ НА ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ  
ПОДАЛИ ТЕПЛОПОДАЛИ ТЕПЛО

ПРОКУРОР ПРОВЕРИЛ, ЕСТЬ ЛИ СВЕТ В КОНЦЕ ТОННЕЛЯПРОКУРОР ПРОВЕРИЛ, ЕСТЬ ЛИ СВЕТ В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ
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ПРОЕКТ ГОДА
Сельское поселение 

«Совьяки» —  самое боль-
шое в Боровском районе. 
На него приходится при-
мерно треть всей его тер-
ритории, а в состав вхо-
дит 27 деревень и  по-
рядка 70 СНТ. При этом 
местный бюджет от сосе-
дей отличается не слиш-
ком сильно, а задач с та-
кими размерами у чинов-
ников хватает.

Свое выступление гла-
ва местной администра-
ции Николай Галенков начал, можно 
сказать, с «козырей», сразу расска-
зав о самом главном проекте этого 
года —  строительстве очистных со-
оружений в деревне Совьяки.

Эту задачу для поселения можно 
назвать монументальной, ведь над 
ней чиновники бились более пяти 
лет, и наконец проект дошел до ре-
ализации и обрел реальные сроки 
исполнения. Объект с мощностью 
в 250 кубов в сутки должен быть 
завершен до конца текущего года.

— Строительство очистных —  это 
не только вопрос местных нужд, но 
и наш вклад в такую глобальную 
задачу, стоящую перед областью 
и районом, как очистка реки Про-
тва. Надеюсь, оно станет очередным 
шагом к этой цели, и в скором вре-
мени наш водоем снова станет на-
стоящей «жемчужиной» 
региона, —  отметил Ни-
колай Константинович.

Реализация этой за-
думки стала возможной 
благодаря участию в про-
грамме «Комплексного 
развития сельских терри-
торий», в рамках которой 
в поселении выполнили 
еще и работы по ремонту 
ДК все в тех же Совьяках.

Сейчас объект уже по 
сути готов, и ему оста-
лось пройти лишь че-

рез процедуру приемки. Так что 
по прогнозам Галенкова уже через 
пару недель учреждение снова от-
кроет двери и будет готово прини-
мать гостей.
ВСЕГО ПОНЕМНОГУ

Но не Совьяками едиными живет 
поселение. Помимо больших проек-
тов в администрации реализовали 
и более скромные задумки. Напри-
мер, в деревне Куприно построи-
ли детскую площадку, и хотя не все 
жители остались довольны обще-
ственным пространством, Гален-
ков заверил, что в дальнейшем его 
планируют развивать.

В том же Куприно, к слову, прохо-
дит большой ремонт дороги, о кото-
ром давно просили люди. Большая 
реконструкция участка от А-108 

до деревень Куприно и Козельское 
идет за счет региона. Местная про-
езжая часть сильно страдает от ве-
сенней распутицы, к которой при-
бавляется постоянная нагрузка за 
счет большегрузов, идущих в осо-
бую экономическую зону. Теперь 
старую грунтовку заменит совре-
менное асфальтовое покрытие, по-
явятся новые остановки для обще-
ственного транспорта, пешеходная 
зона и освещение в черте населен-
ных пунктов. Общий же процент 
готовности составляет уже поряд-
ка 80.

Вообще, с учетом размеров до-
роги для поселения тема достаточ-

но болезненная, и следить 
за всеми проезжими ча-
стями в администрации не 
успевают.

— В этом году глобаль-
ных проектов в этой сфе-
ре у нас нет, но обращений 
поступает много. Особен-
но по заездам и  проез-
дам внутри населенных 
пунктов. Поселение рас-
тет, добавляются новые 
участки, не всегда в удоб-
ных местах. Но стараем-
ся реагировать, бороться 
с  ямами, подсыпать ще-
бень. Всего до конца года 

планируем отремонти-
ровать более 40 участ-
ков, —  рассказал Нико-
лай Константинович.

А вот где в отличие от 
соседей проблем прак-
тически нет, так это в во-
дном хозяйстве. Здесь 
основная задача, кото-
рая стоит перед чинов-
никами —  подготовка 
необходимой докумен-
тации для передачи се-
тей в «Калугаоблводо-
канал», у которого есть 
ресурсы и специалисты, чтобы за-
ниматься ими на должном уровне.
ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА

Ну а отдельной и самой объемной 
темой для разговора стал бывший 

военный городок Митяево-1. 
В прошлом году он стал пол-
ноценной частью сельского 
поселения, и сделать адми-
нистрации здесь предстоит 
немало.

— К сожалению эта тер-
ритория пришла к нам не 
в самом лучшем состоянии, 
и вопросы, которые нужно 
решать, для нас не новые, 
но требующие постоян-
ной работы. За 2021 и 2022 
годы нам передали все ком-
мунальные сети, которые 

нужно приводить в порядок. Гро-
мадная работа проделана в сфере 
теплоснабжения: проведен капре-
монт теплотрасс, и уже во второй 
отопительный сезон входим с уве-
ренностью, что он пройдет без се-
рьезных проблем, это сегодня са-
мое важное, —  подчеркнул Нико-
лай Константинович.

Ответил Галенков и на вопросы по 
благоустройству. В частности, о не-
обходимости дорожного ремонта. 
Здесь он тесно связан все с той же 
коммуналкой, и если сначала сде-
лать проезжие части, то потом их 
придется заново разрывать, чтобы 
добраться до труб. Поэтому снача-

ла власти намерены закончить с од-
ной сферой, а потом браться за дру-
гую. Но зато чиновники могут по-
радовать людей благоустройством 
придомовых территорий, ведь на-
селенный пункт включили в про-
грамму «Комфортная сре-
да». И первой «ласточкой» 
станет создание детской 
и спортивной площадок.

Сдвинулся с мертвой точ-
ки и вопрос с освещением 
улиц. Сегодня за это от-
вечает компания «Оборо-
нэнерго», поэтому в соб-
ственность муниципа-
литета фонари пока не 
перешли. Для того чтобы 
взять на себя эти обяза-
тельства, администрация 
подала документ на созда-

ние точки учета. После ее согласо-
вания будет протянута отдельная 
линия, а параллельно ведется рабо-
та по проектированию современной 
сети уличного освещения, посколь-
ку в нынешнем исполнении имею-
щиеся 70 фонарей станут неподъ-
емной ношей для казны поселения.

Но главной проблемой бывшего 
военгородка остаются очистные со-
оружения, и здесь позитивных но-
востей не так много.

— Остальные работы у нас идут 
может не так быстро, как хотелось, 
но мы хотя бы понимаем пути их 
решения и сколько это потребует 
средств. С очистными все слож-

нее —  этот комплекс объек-
тов нам в собственность не 
передавался, и пока остает-
ся в Минобороны. Есть ре-
шение суда об их создании, 
и на сегодня Главное стро-
ительное управление, вы-
ступающее заказчиком, го-
ворит, что проектирование 
идет, но ответы очень рас-
плывчатые. Буквально 2 не-
дели назад приезжали про-
ектировщики, мы с ними об-
ходили территорию, и они 
подтвердили свою при-

частность к работе. Поэтому оста-
ется надежда, что пусть не сегодня- 
завтра, но вопрос будет решен, —  
отметил Галенков.

 ► Семен ФРОЛОВ

ОТЧЕТ

ВЫХОД В СЕТЬВЫХОД В СЕТЬ
НИКОЛАЙ ГАЛЕНКОВ ОСВОИЛ НИКОЛАЙ ГАЛЕНКОВ ОСВОИЛ   
НОВЫЙ ФОРМАТ ОБЩЕНИЯ С ЖИТЕЛЯМИНОВЫЙ ФОРМАТ ОБЩЕНИЯ С ЖИТЕЛЯМИ

Период отчета глав местных администраций перед жителями 
поселений по итогам проделанной за прошедшие месяцы 2022‑го 
года работы подходит к концу.

На прошлой неделе прямой эфир провел представляющий СП 
«Совьяки» Николай ГАЛЕНКОВ, для которого эта трансляция стала 
первым опытом разговора в подобном формате.

Впрочем, освоился Николай Константинович довольно быстро 
и рассказал слушателям о том, какие проекты стали для чиновников 
самыми важными и чего людям стоит ждать до конца года.

Но самой важной темой в разговоре стала дальнейшая судьба 
бывшего военного городка Митяево‑1, которому и было посвящено 
больше всего вопросов.
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Владимир КАНУН-
НИКОВ —  человек 

в Боровске известный 
и уважаемый. Он и быв-
ший мэр этого города, 
и его Почетный граж-
данин, и тот, кто стоял 
у истоков и продвигал 
идею присвоения ста-
туса исторического по-
селения райцентру. Так 
что ему есть что рас-
сказать, и сделать это 
он решил через свою 
книгу «Мой выбор».

В нее вошли воспомина-
ния о недавнем прошлом 
Боровска, ставшие его 
историей.

17 сентября в Культурном 
центре им. Д. А. Жукова (пл. 
Ленина, д. 42) состоится пре-
зентация книги Владимира 
Семеновича, которая станет 
редкой возможностью лич-
но пообщаться с интерес-
ным человеком, творившим 
историю Боровска.

Начало встречи в 15:00.
► Фото из интернета

Уже в этом месяце под контролем 
федерального Минкульта будет 

проведена техэкспертиза Покров-
ского собора в Боровске.

Комиссия проверит, насколько каче-
ственно выполнили работы с божьей 
помощью и при наличии федерально-
го финансирования по госпрограмме.

Реставрация старообрядческого 
храма, построенного в 1912 году на 
пожертвования прихожан, началась 
еще в 2020-м, к 400-летию со дня 
рождения протопопа Аввакума. Те-
перь же пришло время оценить эф-
фективность вложенных государством 
средств в объект культурного насле-
дия регионального значения.

 ► Фото из интернета

В рамках подготовки к началу учебного 
года в регионе проходит так называ-

емая «августовская декада» для руко-
водителей и преподавателей образова-
тельных учреждений.

И каждый год в рамках этого форума 
проходят различные конкурсы, среди ко-
торых и выставка продукции, выращен-
ной на участках школ и детских садов. 
На этот раз она была посвящена 350-ле-
тию со дня рождения Петра I и проведе-
нию Года народного искусства и немате-

риального культурного наследия России.
Всего участие в ней принимало 38 раз-

личных образовательных учреждений со 
всей Калужской области. Ворсинский дет-
сад «Сказка» выступал в категории до-
школьных учреждений, где боролся за 
призы еще с 7 такими же организациями 
в номинациях «Чудо-клумба» и «Малая ар-
хитектурная форма «Чудо-юдо».

Оформленная в виде корабля клумба 
пришлась по душе жюри конкурса, и дет-
скому саду в итоге было присвоено вто-
рое место.

 ВСТРЕЧА

КОНТРОЛЬ

УСПЕХ

БЫВШИЙ МЭР БОРОВСКА БЫВШИЙ МЭР БОРОВСКА 
РАССКАЖЕТ О СВОЕМ РАССКАЖЕТ О СВОЕМ 
ВЫБОРЕВЫБОРЕ

МИНИСТЕРСКИЕ ПРИДУТ МИНИСТЕРСКИЕ ПРИДУТ 
К СТАРОВЕРАМК СТАРОВЕРАМ

ВОРСИНСКАЯ «ЧУДО-КЛУМБА» ВОРСИНСКАЯ «ЧУДО-КЛУМБА» 
ПОЛУЧИЛА НАГРАДУПОЛУЧИЛА НАГРАДУ

В РАЙОНЕ

Афиша празднования Афиша празднования 
Дня Села Совхоз «Боровский»Дня Села Совхоз «Боровский»

17.0917.09 0+0+

10.00 —  Уличное музыкальное сопрово‑
ждение

12.00–16.00 — Показ увлекательных 
мультфильмов для всей семьи

12.00–20.00 —  Выставка ярмарка масте‑
ров прикладного вторчества «Мастер град»,

12.00–21.00 — Праздничная торговля 
(поп корн, сладкая вата, сувенирная про‑
дукция).

14.00–16.00 — Фольклорная программа 
«Играй гармонь»

14.00–17.00 — Катание на лошадях
16,00–17.00 — Детская анимационная 

интерактивная программа
16.00–16.30 —  Показательные высту‑

пления спортивной организации—МФСО 
«Федерации Единоборств»  (футбольная 
площадка на территории ДК)

17.00 —  Показательное выступление по‑
четного кавалерийского эскорта Калужско‑
го ОКО ВКО «ЦКВ»

17.30 —  Праздничная концертная про‑
грамма —  «Любовь  к  родному  уголку» 
выступление творческих коллективов ДК, 
приглашенных артистов Боровского района 
и г. Обнинска:

19.00 —  Катание на железных конях —  
Калужское  отделение Федерации  «Мо‑
тоДжимхана» под руководством Максима 
Гаранина (футбольная площадка на терри‑
тории ДК)

19.30 —  Выступление  Кавер-  группы 
«Не школа барабанов» г. Обнинск

21.00 — Праздничная дискотека с уча‑
стием Хусейна Ашурова и артистов ДК

22.00 — Фаер шоу г. Москва

село Совхоз «Боровский, парковая зона на территории ДК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама
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Исправление прикуса, на‑
верное, входит в топ са‑
мых популярных запросов 

от пациентов стоматологов, на‑
ходящихся в поисках голливуд‑
ской улыбки. Сегодня мы владеем 
самыми разными технологиями 
ортодонтического лечения (лече‑
ния, направленного на то, чтобы 
поставить зубы ровно, и чтобы 
они смыкались правильно) —  от 
профилактических аппаратов для 
детей до «невидимых» капп для 
взрослых. Но по-прежнему, оста‑

ются популярными и классические 
брекет- системы, с наклеенными на 
зубы «замками» = брекетами, за 
их простоту, эффективность и до‑
ступность.

Итак, вы стали счастливым об-
ладателем конструкции в поло-
сти рта для создания идеальной 
улыбки, или планируете в скором 
времени стать. Что нужно знать, 
кроме того, что вас ждут опре-
деленные неудобства и период 
привыкания к системе, то что вы 
столкнетесь со значительным ус-
ложнением ухода за полостью 
рта —  потому что любое инород-
ное тело в полости рта —  хороший 
плацдарм для прикрепления ми-
кробного налета, формирования 
камня, задержки пищи —  то самое 
труднодоступное для очищение 
место, с  гигиеной которого без 
врача- гигиениста не справиться.

Что мы обычно рекомендуем 
пациентам с  «брекетами» для 
домашнего ухода: кроме специ-
альных ортодонтических зубных 
щеток, с более короткими щетин-
ками в центре для лучшей адап-
тации к «замку» на зубе, монопуч-
ковых щеток, похожих на кисточку, 
и позволяющих более тщательно 
почистить зуб, арсенала ершиков 
для удаления налета и пищевых 
остатков из-под дуг и из межзуб-
ных пространств, специальных 
зубных нитей (супер- флоссов или 
флоссеров), хорошим помощни-
ком станет ирригатор, прибор 
для орошения полости рта, —  он 
отлично убирает остатки пищи 

и слабоприкрепленный налет, не 
являясь при этом заменой щетки.

Частый вопрос от пациентов —  
можно ли пользоваться электри-
ческой щеткой носителям бре-
кетов? Можно и  нужно! Более 
удобным вариантом представля-
ются звуковые зубные щетки, чем 
роторные, при наличии брекет- 
системы во рту. Разобраться в том, 
что лучше подойдет именно вам, 
а  также в  том, как правильно 
пользоваться такими щетками, 
вам поможет врач-гигиенист.

Не стоит забывать и про про-
филактику кариеса. Пациенты, 
находящиеся на ортодонтическом 
лечении, категория высокого ри-
ска для его развития. Безусловно, 
важен контроль коли-
чества простых угле-
водов в диете, как 
и  необходимость 
качественного 
механического 
очищения зубов, 
но также нельзя 
забывать о фто-
ре в  соста-
ве средств 
для зубов: 
в   зубной 
пасте (не-
к о т о р ы м 
п а ц и е н т а м 
могут быть ре-
комендованы 
пасты с  повы-
шенным содер-
жанием фтора), в ополаскивате-
лях, в реминерализующих зубных 
гелях. Но самая эффективная 

комбинация в борьбе с  карие-
сом —  хороший домашний уход 
и регулярная профессиональная 
гигиена.

Как же проводится професси-
ональная гигиена у  пациентов 
с «брекетами»? Раньше это было 
непростой задачей даже для вра-
ча, теперь, с широким примене-
нием технологии air-flow и арсе-

налом разнообраз-
ных порошков 

от чистящих 
до полирую-
щих —  воз-
можно про-
водить про-
фессиональ-
ную гигиену, 

не касаясь 
зубов и не 

травмируя десну, но заходя во все 
труднодоступные места. Важным 
элементом профессионального 
ухода является процедура реми-
нерализации зубов для профи-
лактики кариеса после их очистки, 
что особенно важно для ортодон-
тических пациентов, у  которых 
риски крайне высоки.

Центр цифровой стоматологии 
«Жемчуг» идёт в ногу со време-
нем, поэтому предлагает весь 
названный выше комплекс услуг. 
Мы выбрали аппарат Prophylaxis 
Master от компании EMS —  миро-
вого лидера из Швейцарии. В нём 
собраны все актуальные разра-
ботки в области гигиены зубов: 
система обратной связи, подогрев 
воды, точные настройки, макси-
мальная противоинфекционная 
защита и безопасность для зубов 
и дёсен.

Классические технологии air-
flow, как и  соблюдение совре-
менных протоколов профессио-
нальной гигиены, вы также най-
дете в Стоматологическом центре 
«Жемчуг» и  центре «Детский 
жемчуг».

Ждем всех пациентов с бре-
кетами на профессиональную 
гигиену!

Записаться на консультацию  
и профессиональную гигиену можно:

Ребенка —  в ООО «Детский Жемчуг» +7 (900) 574-62-62
Взрослого —  в ООО «Жемчуг» и «Цифровой Жемчуг» 

+7 (800) 200-57-15

Марина Вишнякова —   
врач-стоматолог, 

пародонтолог, хирург

Брекеты и уход за ними

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Реклама.
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16 сентября
 Открытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало 
в 18.00 12+

19 сентября
 Закрытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало 
в 18.00 12+

24 сентября
Открытие творческого сезона.Концерт 
Российского Государственного 
академического камерного «Вивальди- 
оркестра» с программой на «На бис!».
Художественный руководитель и 
дирижер Безродная Светлана Борисовна.  
Начало в 18.00 12+

26 сентября

Концерт Stand- UP. Денис Дорохов —  
«В предлагаемых обстоятельствах». 
Начало в 19.00 18+

ЭКСКУРСИИ НА СЕНТЯБРЬ 2022 Г.
10 сентября

 Третьяковская галерея —  «Древне- 
русское искусство». 16+

11 сентября

 Главный Храм Вооруженных Сил России 
и музейный комплекс «Дорога Памяти». 
16+

17 сентября

 Оптина Пустынь. Шамордино. с.Клыково. 
16+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

Требуется ДВОРНИК,  
звонить по тел.8 (48439) 7- 04-41

МП «Дом учёных» требуется СТОРОЖ 
И ДВОРНИК  

Тел.: +7(910) 915 56 06  
39-7-04-41

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. График 
работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
МЕХАНИК-ВОДИТЕЛЬ по обслужи-

ванию парка легковых автомобилей.  
т. +7 903 026 96 36 

Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
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ам
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ДОМ УЧЁНЫХ

Ре
кл

ам
а.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

Реклама

Обязанности и права судебных приставов по обе-
спечению установленного порядка деятельности 
судов прописаны в Ф3 118 «O судебных приставах» 
(ст. 11, 15, 16, 17, 18): обеспечивать в суде безопас-
ность судей, присяжных заседателей и иных участ-
ников судебного процесса; обеспечивать по поруче-
нию судьи безопасность доставки уголовного дела 
и вещественных доказательств к месту проведения 
судебного заседания; поддерживать общественный 
порядок в здании, помещениях суда; выполнять рас-
поряжения председателя суда, председательствую-
щего в судебном заседании судьи по обеспечению 
общественного порядка в здании, помещениях суда; 
осуществлять охрану здания, помещений суда; осу-
ществлять привод лиц, уклоняющихся от явки по вы-
зову суда или дознавателя службы судебных при-
ставов; осуществлять привод лиц, уклоняющихся 
от явки по вызову судебного пристава- исполнителя; 
обеспечивать безопасность судебных приставов- 
исполнителей при исполнении служебных обязан-
ностей; оказывать органам внутренних дел содей-
ствие в розыске и задержании лиц, скрывшихся от 
органов дознания, следствия или суда и т. д.

Мужчины, от 21 года до 40 лет, с хорошей фи-
зической подготовкой. Гражданство РФ.

Образование среднее профессиональное, 
высшее.

Коммуникабельность, стрессоустойчивость.
Наличие военного билета, категория А.
Предварительно проводится проверка 

на судимость, психологическое тестирование 
и проверка на пригодность к несению служ-
бы в условиях применения физической силы, 
спец. средств, огнестрельного оружия, военно- 
врачебная комиссия (ВВК). Без проблем с алкого-
лем и законом, без судимости, в том числе у близ-
ких родственников.

Условия:
 Министерство Юстиции Российской 

Федерации.
 Госслужба. Ненормированный рабочий день.
 Стабильная зарплата, премии. Выслуга лет, 

спецзвания.

НЕСЕНИЕ СЛУЖБЫ В СООТВЕТСТВИИ С ФЕДЕРАЛЬНЫМ 
ЗАКОНОМ 328-Ф3 «О СЛУЖБЕ В ОРГАНАХ ПРИНУДИТЕЛЬНОГО 
ИСПОЛНЕНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
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ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


